
第4号様式(第10条関係) 

会 議 録 (要 旨) 

会 議 名  第５回武蔵村山市公共下水道事業経営戦略策定検討委員会 

開 催 日 時  令和２年１２月９日(水) １５時００分 ～ １６時００分 

開 催 場 所  ３０１会議室 

出 席 者 及 び

欠 席 者 

出席者：藤本由美子委員、鈴木節雄委員、阿部慶一委員、植野弘子

委員、坂元美敏委員、雨宮將美委員、藤盛あい子委員、宮

本信雄委員 

事務局：建設管理担当部長、道路下水道課（課長・下水道係長・工

事係長・下水道係主任・下水道係主事） 

欠席者： なし 

議 題 
 １ 報告（案）の検討及び決定について 

 ２ その他 

結 論 

(決定した方針、残

された問題点、保

留事項等を記載す

る。) 

議題１について 

・「報告（案）の検討及び決定について」を事務局から説明した。 

・報告（案）は決定された。 

 

議題２について 

・「経営戦略の報告書（案）について」完成次第、郵送にて内容を

確認してもらうことで決定された。 

・第４回会議録が承認された。 

・第５回会議録の会議録については、会長、事務局に一任するも

のとして決定された。 

審 議 経 過 

(主な意見等を原則

として発言順に記

載し、同一内容は

一つにまとめる。) 

 

【発言者】 

 ○印＝委員 

 ●印＝事務局 

前回の補足説明１：契約業者の選定について事務局より説明した。 

  

前回の補足説明２：下水道事業の資金調達の方法について事務局よ

り説明した。 

 

前回の補足説明３：府中市の下水道の使用料が他市と比較し低い要

因について事務局より説明した。 

 

 

議題１：報告（案）の検討及び決定について 

 事務局より報告（案）を朗読した。 

 

【質疑・意見等】 

○ 令和元年度の収納率が９９.５％となっているが、０.５％は支

払っていないということか。 

● 現年度分として０.５％の未納となっているが、翌年度以降に滞

納分として納付があり、実質２５万円程度の不納欠損金が出る。 

 

○ １０億円の収入に対して、未納額が０．５％もあるとの表現だ

と未納額が多く感じられるので、補足説明を入れた方がよいので

は。 

● 誤解のないような表現に変更する。 

 

○ 「常に計画を点検し」とは、経営戦略策定を常に見直すという

ことなのか。 

● 毎年度の予算、決算において経営戦略との乖離がないか点検す

るということである。 



○ 「毎年計画を点検し」の表現の方が良いのでは。 

 

○ 空堀川流域雨水幹線の整備に係る負担金等との文言であるが、

残堀川は入れなくてよいのか。 

 

● 東京都にて行う事業名称である。残堀川については、具体的に

整備する計画がまだない状況である。事業計画の中に、横丁川雨

水管整備事業等があり、「等」の中に含まれている。空堀川は代表

として表示させた。 

 

○ 同箇所について、（都事業）を加えるなど、分かりやすい表現に

した方がよいのでは。 

  

○ 経営戦略策定は３年ごとに行うとなっているが、市では収支を

毎年組んでいるので、もし、状況が悪くなるような事があれば随

時策定を行うのか。 

 

● 概ね３年程度と表現になっているが、社会情勢等の変化により

２年や１年になるのこともある。 

 

○ 管きょは、地震等で壊れたことがあるか。 

 

● 地震が原因で壊れたということはない。 

 

○ 今後は心配なので対応出来るようにしておく必要があると思う

が。 

 

● 例えば、大きな直下型の地震が起きれば壊れることも考えられ

る。そうなれば計画の変更はありえる。 

 

○ 府中市は、どのようにボートレース平和島を管理運営している

のか。 

 

● 府中市の下水道使用料が安い理由を調査していたところ、府中

市の市議会会議事録に、ボートレース平和島の競争事業特別会計

からの繰入金があることで、資本費が安いとの記録があった。府

中市だけで運営しているかは存じてない。 

 

※その他、軽微な修正意見は省略。 

 

 

議題２：その他について 

事務局より経営戦略の報告書（案）及び第４回会議録について説

明した。 

 

 １ 経営戦略の報告書（案） 

◆ 経営戦略の報告書（案）については、現在、文言や図表を整理

中である。基本的な流れは、委員会で審議いただいた内容を反映

した形でまとめている。 

委員の皆さまには、今月中に報告書案を示す予定である。完成次

第、郵送し、内容について確認いただき、意見等があれば、別紙

に記入するかたちでその意見を反映し、進めさせてもらう。 

 



 

【質疑・意見等】 

○ 家の前の側溝を掃除した際に、グレーチングにチェーンが付いて

いるものと、付いていないものがあったが、なくても大丈夫なの

か。腐食しているのもなのか。 

 

● チェーンの目的は、盗難防止と、車等が通過した時に上がって

しまった場合に、遠くまで飛ばないようにチェーンをしている。

なくてもいいのかと言う事になると、あった方が良い。 

 

２ 第４回会議録が承認 

◆ 第４回経営戦略策定検討委員会会議録が承認された。 

 

【質疑・意見等】 

質疑等なし。 

 

会 議 の 公 開 ・

非 公 開 の 別 

□公 開              傍聴者：  ０  人 

□一部公開 

□非 公 開 

 ※一部公開又は非公開とした理由 

 

 

 

 

 

会議録の開示・

非 開 示 の 別 

□開 示 

□一部開示(根拠法令等：                ) 

□非 開 示(根拠法令等：                ) 

 

庶 務 担 当 課       都市整備部   道路下水道課   (内線：２５５) 

(日本産業規格A列4番)  

✓ 

✓ 


